

Mireille QUINTAVALLA Christophe GLORIAN









## Des engagements forts et concrets, loin de la politique politicienne

## Être utiles à notre département

Comment allouer plus efficacement les 2.6 milliards Nous nous engageons sur 4 projets principaux: d'euros du budget départemental ?

- Le budget dédié à la solidarité ne doit pas être diminué.
- Un effort supplémentaire doit être fait en faveurs des personnes en situation de handicap et de l'accessibilité pour les personnes à mobilité
- Nous souhaitons une plus grande transparence et dans les règles d'attribution de l'aide aux communes, pour leurs travaux d'investissements.
- Les actions en faveur du développement économique et de la création d'emplois doivent être développées.
- Les moyens alloués aux infrastructures de transport doivent être repensés : aujourd'hui, c'est la route qui représente le plus gros budget d'investissement, au détriment des modes de transport doux.
- L'agriculture est le parent pauvre du budget du Conseil Général, avec 10.4 M€. Il faut plus d'ambition pour la préservation des terres agricoles!
- · Tout en souhaitant réduire la fracture numérique, nous nous interrogeons sur la pertinence de dépenser 22.7 M€ pour l'opération Ordina13, alors que les dotations de fonctionnement global pour l'ensemble des collèges s'élève à 33.8 M€.

## Être utiles à notre canton

- La réhabilitation de l'Étang de Berre. La question des rejets d'eau douce à Saint-Chamas reste en suspens depuis de trop nombreuses années. Plusieurs propositions ont été faites ; nous souhaitons que les études de faisabilité nécessaires soient enfin diligentées.
- La densification des réseaux de transports en commun : on sait qu'il est très difficile de traverser notre canton si ce n'est en voiture, et cela doit changer. C'est à la fois un enjeu de qualité de vie pour les habitants, de santé, et de préservation de l'environnement.
- Le Développement économique doit être **notre priorité**. Il faut anticiper les mutations à venir de l'industrie pétrochimique, et ne pas céder à la faciliter qui consiste à construire des zones d'entrepôts dès qu'un terrain se libère. Préférons l'économie sociale et solidaire, l'artisanat et les emplois de proximité.
- Enfin, sur notre canton peut-être plus qu'ailleurs, il faut veiller à la cohérence du développement de nos villes. Les programmes de logements doivent s'accompagner de créations d'emplois locaux, de moyens de transport, d'équipements sportifs et culturels, et de services publics.

## Être utiles aux habitants

La manière dont nous exercerons notre mandat est aussi importante que les combats et les projets que nous mènerons:

- · Nous nous engageons sur une présence et un travail important au Conseil Départemental. Brigitte Diaz s'impliquera prioritairement dans les commissions traitant de santé et de solidarité. Gwenaël Kervaian se consacrera davantage à l'aménagement du territoire, aux transports et à l'éducation.
- · Nous nous engageons en parallèle à être présents sur le canton. Les permanences ne suffisent pas, il faut aller à la rencontre des acteurs, participer à leurs réunions.
- Enfin, nos rendrons compte de notre travail et de nos prises de position, en toute transparence.

Il est de notre responsabilité de réconcilier les françaises et les français avec la Politique. « Toujours les mêmes, Tous les mêmes, intéressés par leur carrière plus que par nos problèmes ! » : ce n'est pas une fatalité, nous le prouverons.



Les 22 et 29 mars 2015, votons!

Le Conseil Général gère un budget de 2,6 milliards d'euros. Cela représente environ 1 300 euros par an et par habitant de notre département, financés en très grande partie par nos impôts. Cela mérite qu'on s'intéresse à la manière dont ces fonds sont gérés!